

REUNION DIRECTIVA Y DIRIGENTES PDC

En Santiago , 18 de marzo de 1974⁷⁴, asisten Patricio Aylwin, Osvaldo Olguín, Hector Valenzuela, Enrique Krauss, Juan Argandoña, Andrés Zaldívar, Benjamín Maluenda, Pedro Goic, Alfredo Lorca, Wilma Saavedra, Roberto Astudillo, Carlos Salas, Gutenberg Martínez, José de Gregorio, Pedro Muga, Gregorio Lizama, Claudio Huepe, Emilio Saavedra.

Cuenta P. Aylwin : En la reunión anterior de ex presidentes del PDC (14 de marzo) solicité los tres puntos para que sean analizados y estudiados por los diferentes equipos para fijar diagnóstico estrategia de la DC a fin de lograr nuestra meta de restablecer la democracia.

Di cuenta que con los ex presidentes se constituyó dos equipos de 5 personas que deben entregar el 29 de marzo sus conclusiones. Pienso que lo mismo se puede hacer con ustedes y también se está haciendo con algunos presidentes provinciales de Concepción, Valparaíso, etc.

A fin de mes las cabezas de grupos se juntan con la mesa directiva y podemos mezclar presidentes provinciales con parlamentarios o cada uno independiente, sin perjuicio que uds. incorporen a otros más para formar unos tres equipos ojalá entreverados y no homogéneos.

Emilio Saavedra : propongo que seamos mezclados presidentes provinciales con parlamentarios por su contacto con la base.

Enrique Krauss : la comisión internacional está ya metida en el problema analizándolo y pensamos que te entregaremos un informe más acabado. Por lo tanto, te pediría que nos excluyan a Wilma y el suscrito.

P. Aylwin : sin perjuicio que trabajen en los demás puntos.

A. Zaldívar : La directiva nacional desea, en definitiva, tener un enfoque sobre estos 4 puntos y sacar conclusiones. Por ello para que sea productivo creo que los grupos deben ser homogéneos en cuanto a enfoque.

P. Aylwin: mi idea es contraria porque significa partir a priori encasillando a la gente en diferencias que, a lo mejor, no son tan discrepantes. Busco bases de cons.

H. Valenzuela : celebro la iniciativa. En los 4 puntos planteados, se me ocurre que falta algo vital, esencial: el Estado de Derecho hoy y sus perspectivas. Creo que debe sobre ello haber un diagnóstico a fondo.

P. Aylwin : parto del supuesto que estamos viviendo la negación del Estado de Derecho porque estamos en una Dictadura. Y ello queda comprendido dentro de la realidad socio-económica.

O. Olguín : creo importante agregar que si los grupos estiman que hay otros temas, deben agregarlos.

A. Lorca: Me imagino que fui invitado en calidad de senador, pero no en representación de ello. Por eso, me gustaría grupo con ellos para constituir un grupo homogéneo y darse también más tiempo para que resulte más efectivo.

P. Aylwin: creo que debo conciliar dos cosas : 1) impaciencia de algunos 2) dar plazo largo se convierte en eterno. Posible que los diagnósticos tengan vacíos, pero todos tienen alguna experiencia.

En cuanto a senadores una parte quedó en el equipo de ex presidentes y tu podrías formar otro con el saldo : Ballesteros, Noemi, Foncea, Moreno, Zaldívar, Hamilton, Lavanderos.

E. Saavedra : pedimos construir equipos de zonales.

O. Olguín : creo que los presentes deben comprometerse a entregar informe, sin perjuicio que se formen otros grupos.

P. Aylwin : es bueno que los 4 zonales presentes formen un equipo.

R. Astudillo: lo ideal es que no estemos zonales solos, sino mezclados con diputados y senadores.

P.Aylwin: 1) Astudillo - Muga- H.Valenzuela, A.Zaldivar, A. Aylwin. 2) E. Saavedra - Lizana - Huepe - Wilma- Orrego. Responsables 1) Roberto Astudillo y 2) Emilio Saavedra.

Las citas serán a cargo de José de Gregorio y A. Lorca avisaría con quien forma equipo de senadores.

W. Saavedra: repercusión documento Doctrina Social en camaradas que ocupan cargos de gobierno.

P.Aylwin : Pedro J. Rodríguez presentó renuncia a comisión constitución. Varios alcaldes ofrecieron su renuncia. Funcionarios sector económico hicieron lo mismo, pero como se produjo explicación del gobierno dije que más adelante se tomaría determinación, o sea dejé a conciencia de cada uno pues creo que hay que tener frialdad para tomar cualquier decisión. Por ello, creo útil hacer este análisis y fijar estrategias. Cualquier determinación tiene repercusión y hay que ver si ello favorece o dificulta nuestra meta de restablecer la democracia.

A. Lorca: ¿presos DC? ¿políticos o sindicales? Pues si han existido, al mismo tiempo escucho a Pinochet agradecer la colaboración DC al gobierno. Ello desconcierta. Además creo que la gente de base DC está indiferente frente a la Junta por su odio a la UP. Es fundamental saber que piensan las bases y no lo que piensa uno. En realidad falta motivación.

P.Aylwin: políticos procesados con tiempo prolongado sé de un presidente de Santo Domingo y , a su vez, director de radio San Antonio. Preso desde el 12 de noviembre hasta que lo condenaron a 541 días de relegación en la provincia de Linares. Lo defendió Andrés Aylwin y no sé de otro. Ha habido sí camaradas que han estado presos por pocos días. Dagoberto Ortega de Linares estuvo 4 días. Manuel Bustos de Sumar, W Sepúlveda de Fenats.

H. Valenzuela :en Curicó han estado presos dirigentes DC de la Confederación der Asentamientos.

P.Aylwin : El señor Pinochet en Brasil dijo que hay muchos DC en su gobierno. Ellos se han jactado que muchos DC no han acatado a la directiva nacional y que estarían al lado de ellos. Hay algunos que están en cargos directivos y por lo menos la mitad de ellos tienen sus cargos a disposición del PDC. Hay otros que se quedarán y que son más juntistas que DC .

E. Saavedra: consulta si PDC autoriza contacto con bases del PC, pues ellos andan en eso.

P. Aylwin : No, por ningún motivo debemos formar equipos con ellos e incluso andar con tiento en las conversaciones.

A.Lorca: el PC está resuelto za no hacer "olitas" a la Junta.

P.Aylwin: internamente no lo hacen, pero externamente hacen campaña